



Olivier Goydadin,  
quatrième génération  
de tourneurs.



# Univers bois, Une histoire iurassienne

La Tableterie des Lacs, avec sa marque Univers Bois, à Pont-de-Poitte, illustre typiquement la longue tradition de la tournerie jurassienne.

Comme nombre d'agriculteurs, l'arrière-grand-père produit des articles ménagers en buis pour occuper efficacement les longs hivers : 30 000 cuillères à olives par mois, à l'époque. La deuxième génération développe, la troisième en fait son activité principale en se diversifiant opportunément dans les jouets pour les colonies de vacances, entre autres.

« Mon père a été le premier à fabriquer des boîtes à dents », rappelle Olivier Goydadin qui représente la quatrième génération. Entré dans l'entreprise en 1998, il a vu nombre de concurrents et néanmoins collègues disparaître, les productions asiatiques à bas prix envahir le marché, la production s'automatiser... « *Tourneurs au départ, nous sommes devenus aussi tabletiers pour garder un bon cap, puis nous avons intégré des savoir-faire qui risquaient de disparaître. Ainsi nous sommes les derniers à proposer des dominos made in Jura. Par ailleurs, nous avons racheté le dernier fabricant de robinets en bois en 2018.* »

S'il continue à produire jouets, jeux, articles ménagers et de souvenirs, notamment, Olivier Goydadin a dû placer aussi des pions dans la sous-traitance et dans le négoce d'articles

importés de Chine, Philippines, Thaïlande et Tchèque. « *Notre éclectisme nous permet de présenter un catalogue de différentes gammes à notre réseau de détaillants indépendants, mais aussi d'exporter dans plusieurs pays d'Europe* », souligne le patron qui compte 9 salariés avec lesquels la petite boîte tourne à fond.



Une production  
typiquement  
jurassienne.